

Chers amis, chers sponsors,

Me voilà de nouveau simple touriste après plus d'une semaine à aider dans une association qui œuvre pour la sauvegarde des serpents sur Bali (Indonésie).

Le « **Bali Reptile Rescue** » (BRR) est une toute petite organisation qui essaye avec les moyens du bord de changer la vision que les locaux et les touristes ont des reptiles en général, et des serpents en particulier.

Pour se faire, ils œuvrent de différentes manières :

- **Interventions** : le but premier de l'association est de se rendre chez le gens qui trouvent des serpents chez eux, afin de les attraper et de les relâcher dans des endroits de l'île ou ils ne poseront pas de problème, et ainsi éviter qu'ils ne se fassent massacrer à coups de pelle!

- **Éducation** : tous les soirs, des membres de l'association se rendent dans la ville très touristique de Kuta avec deux pythons pour expliquer aux touristes de passage le rôle capital des serpents dans l'éco système (c'est particulièrement vrai en Indonésie où l'absence de traitement des déchets profite aux rats qui se multiplient très rapidement), et montrer combien ces animaux sont magnifiques! Ces virées sont également un bon moyen de distribuer les coordonnées de l'association dans les hôtels afin de promouvoir leur travail.

Le plus souvent possible, le travail d'éducation se fait également dans les écoles tout autour de l'île, afin que les futures générations de Balinais soient plus au fait de l'importance des reptiles, et puissent ainsi participer à la sauvegarde de ces espèces.

- **Recherche** : la fréquence des contacts avec les serpents permet à certains membres de l'association de conduire des travaux de recherche sur l'évolution des populations de reptiles sur l'île, mais également des études de comportement (notamment sur le cobra royal, dont une goutte de poison peut tuer 30 hommes!).

Ces gens sont tous des passionnés de la nature et font un travail formidable en Indonésie.

Leur action s'étend au-delà de la seule BRR, puisqu'ils cherchent à créer une île sanctuarisée pour les "Bekantan" (singes probiscus). Ce but, (qu'ils se sont fixé et -> à enlever) pour lequel ils travaillent depuis plusieurs années, est sur le point d'être atteint, puisque le gouvernement leur a enfin attribué une île au sud de Bornéo et envisage de leur en céder une plus vaste à proximité si leur travail avance correctement!

Aussi, grâce à mes différentes expériences en tant qu'éco-volontaire (et accessoirement en tant que bientôt diplômé d'école de commerce!), j'ai pu les aider à préparer le matériel qui leur servira pour lever des fonds et attirer des volontaires pour les aider dans ce beau projet.

Un travail assez diversifié donc, mais -> et (pourquoi un travail diversifié ne serait-il pas passionnant??) vraiment passionnant et -> , qui m'a permis d'apprendre à connaître et à comprendre les serpents, animaux souvent mal-aimés (diabolisés?)!

Mais, comme je le disais, je suis reparti, en direction d'Ubud, la capitale spirituelle de Bali, où je pense passer quelques jours avant d'aller sur la côte est et de traverser pour (c'est bizarre comme expression -> me diriger vers?) Lombok.

Mais Bali n'est pas ma première destination Indonésienne.

En effet, après avoir passé quelques jours à Sydney (et profité de l'opéra et des plages!), j'ai atterri à **Jakarta**. La capitale du pays est une ville où il ne fait pas bon être touriste : elle est polluée à l'extrême, sale et tellement densément peuplée que le moindre déplacement devient une épreuve! D'ailleurs, j'ai mis près de 24h pour faire les quelques 750 km qui séparent la ville de l'ancienne capitale, Yogyakarta : même si les fêtes de fin de ramadan (et oui, l'Indonésie est à 90% musulmane) expliquaient une partie du chaos, cela n'en reste pas moins un record!

"Yogya" est un grand centre religieux, et pour cause : le plus grand temple bouddhiste (Borobudur) et l'un des plus grands ensembles de temples hindous du monde (Prambanan) se trouvent à quelques kilomètres! Vous remarquerez qu'entre Yogyakarta et Ubud, cela fait beaucoup de capitales spirituelles. Si cela s'explique par l'histoire mouvementée du pays (et par le fait que les différentes îles indonésiennes ne font partie d'un même pays que depuis récemment), c'est surtout très symptomatique de l'extrême religiosité des indonésiens. À Java, les habitants sont principalement musulmans, mais ont une longue histoire bouddhiste et hindouiste : leur islam est donc métissé. Ce triple héritage culturel se ressent également du point de vue de la tolérance, et c'est très agréable!

## Tristan en Indonésie

Mais à Bali, la tradition hindouiste demeure : l'île compte plus de 20 000 temples, les balinais préparent sans cesse des offrandes qu'ils placent devant leurs maisons, et il n'est pas rare d'apercevoir des processions religieuses dans la rue... Étonnant!

J'ai ensuite continué ma route vers l'est de Java pour grimper les volcans du Bromo et du mont Ijen (qui produit des quantités impressionnantes de soufre, exploité moyenâgeusement par les locaux), avant de traverser pour (toujours bizarre -> de me rendre sur l'île de) Bali où je suis actuellement.

J'espère maintenant trouver une dernière mission dans les 3 semaines qui me restent avant de rentrer en France, mais quoi qu'il arrive mon programme indonésien est chargé : cet immense pays (le 16e plus grand de la planète!) offre de nombreux buts de visite, malheureusement pas tous facilement accessibles...

Je vous tiendrai bien entendu au courant de mes ultimes semaines!

A très bientôt donc,  
Et toujours eco-volontairement vôtre,

Tristan

<http://tristanliger-belair.wix.com/mais-ou-est-tristan>

PS : ce mail a été écrit il y a plusieurs semaines maintenant, mais je n'ai pas trouvé d'ordinateur pour vous l'envoyer avant... Du coup, je vous écrit de France où j'ai repris les cours hier... L'absence de transition entre la fin de mon voyage et le retour à la vie "normale" est un peu difficile, mais je prépare ce qui sera le dernier mail de "Mais o'u est Tristan?" et vous l'enverrai d'ici quelques jours! d'ici là, bon courage à tous ceux qui partagent les affres de la rentrée avec moi!